

EL NORTE

GUERNA, SÁBADO 7 DE NOVIEMBRE DE 1914

Año V. — Número 1476

Diario Católico

Tradicionalista

FRANQUEO
CONCERTADO



MATCH NACIONAL

Opinión.— ¡Bueno estáis dejando el balón!

Sobre la batalla del Iser

Enorme esfuerzo alemán

Un periódico ha publicado una interesante carta de Madrid sobre la batalla del Iser,

Dice entre otras cosas:

«Si los lectores tienen a mano una carta geográfica detallada de la región del Iser, verán cuan enorme ha sido el esfuerzo alemán y cuan grande es el triunfo. Todo el territorio donde se desarrollaron los combates está cruzado por infinitos canales, cuyas esclusas convirtieron las tierras en pantanos impracticables.

Los alemanes, para avanzar, han tenido que hacer cosas que, de no haberlas visto, no las creeríamos. En plena lucha, bajo la lluvia de balas y de metralla, los soldados del Kaiser, tuvieron que afirmar los caminos con tierra y piedras arrancadas de otras regiones; encauzaron las aguas, y se ha dado el caso de que las baterías de artillería avanzaron a medida que la ingeniería militar establecía un paso sólido y resistente para que sus ruedas no quedaran hundidas en el barro. Cerca de Dixmude, la ingeniería militar alemana construyó una especie de vía de cemento y ladrillos, y en un trayecto de muchos kilómetros, para el paso de los convoyes y de los cañones.

Los que han visto estas obras, ejecutadas en pleno combate, dicen que solo un pueblo de gigantes dotado de un poder y de una fuerza sobrenatural, es capaz de tamaña empresa.

Un periodista francés nos dice que, bajo una lluvia de hierro y fuego, los alemanes trabajaron durante un día y una noche en el tendido de puentes sobre el Iser. Las ametralladoras y los obuses mataban a los soldados; pero inmediatamente eran sustituidos por otros, que surgían de donde nadie lo esperaba. De noche, a la luz de los reflectores adversarios y del resplandor de las granadas, los soldados alemanes recomenzaron varias veces el trabajo que un obrero enemigo había deshecho. El periodista francés reconoce que los soldados del Kaiser trabajan como si

la bóveda de plomo que los cubría no ofreciera ningún peligro para sus vidas. Se movían con orden, sin atropellarse, metódicamente, obedeciendo a los silbidos de sus jefes, sin que por un momento fueran presa del pánico al ver cuantos centenares de sus compañeros caían a su lado. Así quedaron tendidos sobre el río Iser, cinco puentes de barcas, y entonces avanzó la infantería, cuyas primeras filas cayeron como carrizos de trigo segados por una guadaña.

El esfuerzo, como se ve, ha sido enorme; pero el resultado es mayor. No esperemos, sin embargo, que el avance ahora sobre la región de Dankerque sea muy rápido. Los aliados siguen luchando desesperadamente para impedirlo, con la débil esperanza de que los alemanes estén agotados de fuerzas, y defenderán el terreno paso a paso. De otra parte, en el curso de la guerra hemos visto que la precipitación no es defecto alemán y que el Estado Mayor del Kaiser, cuando ha logrado un objetivo, estudia, prepara, examina detenidamente la operación futura antes de dar la orden.»

La escuadra turca

La Escuadra turca del mar Negro, se compone de los siguientes buques:

Un «dreadnought» de 23 mil toneladas, construido en 1913.

Tres acorazados.
Una corbeta acorazada.
Dos cruceros protegidos.
Dos cruceros torpederos.

Nueve contratorpederos y quince torpederos.
Un aviso torpedero y veintidós torpederos antiguos.

Veinte cañones.
Varios buques auxiliares.

La Escuadra realmente eficaz la componen los treinta y tres buques primeramente citados, con un total de 69 180 toneladas.

Hay que añadir los cruceros alemanes «Goeben» y «Breslau», incorporados a la Escuadra turca, y que son poderosas unidades.

La escuadra rusa

La escuadra rusa del mar Negro es muy superior. Se la recordaremos al lector.

Confitería : Lechería : Fiambres CHOCOLATERÍA ANTIGUA CASA NEGRE

Este establecimiento, montado con todos los adelantos modernos para el confort y para la elaboración de productos ultramarinos, ha establecido una Sucursal en la Rambla de la Libertad, n.º 37, donde hallarán nuestros lectores toda clase de fiambres, champagnes, thés, café, Fosfo-cacao, chocolates, etc., de todas procedencias.

Especialidad de la casa: Servicio en el establecimiento y a domicilio de LUNCHS, meriendas, ostras, y refrescos para bodas y bautizos.

: Pan de Viena de leche, croissants, elaborado diariamente :

Teléfonos: Urbano, 93 — Peninsular, 77

Ostras frescas se reciben todos los días

GERONA

Se compone de las siguientes unidades:

Diez acorazados de escuadra.

Dos cruceros.

Veintidós torpederos de escuadra.

Catorce torpederos.

Dos transportes torpederos.

Ocho submarinos.

Cuatro cañoneros.

Siete transportes.

Un aviso.

Dos yates.

Dos buques auxiliares.

Total: 243.864 toneladas.

¡AY DE TI, INGLATERRA!

Inglaterra perderá porque está cometiendo tres faltas siniestras:

1.ª Engaña a sus amigos.

2.ª Lesiona sus propios intereses y

3.ª Evidencia su debilidad a la faz del mundo.

Para fundamentar la primera de estas faltas basta tener presente la política pífida del pueblo inglés que resultará peligrosa en el momento en que se trueca en infidelidad para con sus amigos.

Inglaterra es infiel a Francia y a Rusia. Su ayuda a estos dos estados es completamente insuficiente; su íntima intención es la de debilitar a los tres países europeos más poderosos para erigir sobre las ruinas de ellos su hegemonía sobre Europa. Una ayuda eficaz la podría INGLATERRA prestar únicamente con su escuadra, pero para

echarla sobre el tapete por sus amigos, Francia y Rusia, le resulta demasiado cara la puesta.

Los franceses y rusos al fin y al cabo acabarán por comprender que han caído en las redes de un estafador; bajo el pretexto de socorrerles explota su situación precaria en la esperanza del «usurero de llenarse los bolsillos» cuando sus víctimas se declaren en bancarrota. Inglterra caerá abrumada por el peso del fallo del mundo entero, en cuanto se conozca su juego.

2.ª Inglterra está lesionando sus intereses vitales al querer aplastar económicamente a su mejor cliente que es Alemania.

Alemania fué hasta ahora el mayor consumidor de paño y carbón ingleses. «Después de esta guerra ningún patriota adquirirá paños ingleses y al carbón inglés

se le cerrarán las fronteras alemanas». Boycoteando a los productos de exportación alemanes, Inglaterra sufrirá incomparablemente más que Alemania. Inglaterra presenta el papel del tonto que degüsa a la gallina que le ponía los huevos de oro.

3.ª Inglterra demuestra al mundo su debilidad, cortando los cables alemanes de ultramar, porque teme la victoria de la verdad. No confía en la fuerza de sus hechos sino en la espada de la mistificación del mundo. La mentira es el consuelo de los débiles. La Gran Bretaña de hoy se agarra a esta pajita y quiere hacer creer al mundo que Alemania, como usurpadora de la paz, ha provocado una oportunidad para agredir de sorpresa a sus vecinos a derecha e izquierda y para violar a Bélgica. Sin embargo conoce la verdad y está íntimamente penetrada de su propio papel de provocadora. Sabe que, según el juego de larga fecha convenido, Rusia invadirá nuestras regiones del Este y que Francia en unión de Inglaterra penetraría a través de la Bélgica neutral, cuyos fuertes solo se abrían hacia Alemania. La mistificación de la opinión pública en Inglaterra equivale a engañarse así mismo. La verdad saldrá a la luz. Inglterra es demasiado débil para soportar una discusión pública de las verdaderas causas de la guerra».

Extractamos lo que antecede de un artículo publicado por la «Vorsische Zeitung» de Berlín del 23 de septiembre, cuyo artículo salió de la autorizada pluma del Director del ministerio Doctor Federico Freund.

Sacerdotes maestros

El Arzobispo de Tarragona don Antolin López Peláez, ha publicado una circular recomendando a alumnos de aquel Seminario obtener el título de profesores de Primera enseñanza, que puedan adquirir a poca costa y con escaso trabajo, dadas las asignaturas que se cursan para ambas carreras.

De esa forma, además de que el sacerdote y maestro podrá abrir la escuela cuando lo crea útil, sin temor a cortapisas del Estado, inculcando en los niños enseñanzas

: FIGURAS DE LA GUERRA :



Mahomet V

Sultán de Turquía



Dimitrieff

General búlgaro y comandante en jefe del ejército ruso, que opera en la Galitzia y asedia la plaza de Przemyl.

: CRÓNICA DE LA GUERRA :

En Occidente

Nunca creímos que la región comprendida entre Ipres y el mar pudiera ser el punto por donde los alemanes se propusieran romper la línea de los aliados para dirigirse a Dunkerque y Calais; antes al contrario, siempre hemos creído que en esa zona era donde pretendían encerrar gran parte del ejército enemigo con el objeto de dificultar sus movimientos, a lo que se presta la naturaleza pantanosa de aquellos terrenos, y los hechos parece que vienen a confirmar estas apreciaciones nuestras.

Según las últimas noticias oficiales francesas y belgas, los alemanes, por razones estratégicas (y conste que esta frase no es nuestra sino de los mismos informes oficiales) han evacuado las posiciones que ocuparon a la izquierda del Iser y del canal de Ipres, pero conservando a Dixmude y las demás posiciones de la costa en su mayor parte, en las cuales se han fortificado fuertemente.

En cambio esas mismas noticias oficiales acusan la presencia de numerosas fuerzas alemanas al Norte del río Lys, donde han realizado furiosos ataques, así como desde Arras a Quesnoy en Sante-rré.

Nada absolutamente nos dicen los partes oficiales de la región Belhume La Bassée, donde ya nos dijeron que los aliados se habían visto obligados a ceder terreno.

El último comunicado oficial que conocemos, o sea el de las diez de la noche del día 3, sólo habla del frente de batalla desde Vally al Argonne, para decirnos que los aliados han ganado terreno en los dos citados puntos: en el resto de la dilatada línea de fuego y especialmente desde el Lys a Quesnoy en Sante-rré y en los alrededores de Verdún nada debe haber ocurrido, aunque presumimos que bien pudiera ser todo lo contrario, dada la violencia con que los alemanes han venido atacando esa línea durante los últimos días.

Y para terminar hoy con esta crónica, no hemos de pasar en si-

lencio los rumores que circulan respecto a ciertas negociaciones de paz, que al parecer se han iniciado entre Francia y Alemania.

Quizá esos rumores no sean otra cosa que la expresión del vivo anhelo que todos sentimos por que termine cuanto antes el tremendo conflicto; pero también nos llama la atención otra coincidencia que pudiera estar relacionada con aquellos rumores, y es la visita que a la línea de fuego está realizando el presidente de la república, cuya duración ha de ser de varios días, según los informes oficiales franceses, y de la cual sólo se nos ha dicho que había salido de París con dirección al campo de batalla, dándose el caso de que el Kaiser se encuentre también en la línea de fuego.

No faltará quien recuerde a este propósito el convenio celebrado por los aliados en 7 de Septiembre; pero también hay que tener en cuenta los rumores de que se ha hecho eco la Prensa inglesa acerca de la necesidad de retirar tropas del continente para atender a la defensa del territorio inglés.

La guerra, digase lo que se quiera, se halla entablada realmente entre Inglaterra y Alemania y los aliados de aquella van viendo claramente que ellos, más que por sus defensas, trabajan y laboran por la de aquella, que conserva incólume su territorio, sus ciudades y su industria.

El ejemplo de Bélgica y las circunstancias que precedieron a la rendición de Amberes, donde la actitud de Inglaterra motivó mayores innecesarios perjuicios, es una lección que los aliados de aquella han de tener muy presente y cuyos resultados no pueden menos de ser beneficiosos para la paz, o cuando menos para ir localizando la guerra.

--- DROGUERIA Y ULTRA---

...: MARINOS situada en punto céntrico de esta ciudad, SE VENDE. Para informes dirigirse a la Administración de este Diario.

Busquets y Llapart

BANQUEROS

Ciudadanos, 5 GERONA Herreñías 6.

TELEFONOS: Interurbano, 53. Urbano, 98.

Esta casa ofrece las mejores facilidades para toda clase de operaciones de

Banca-Bolsa-Cambio-Valores-Cupones
y tiene constantemente existencia de valores más corrientes, que los cede a los mismos precios que en Barcelona.

Pagamos los cupones
Japonés 5 por 100
Cédulas Uruguay 6 por 100
Rusia 5 por 100 de 1.º Nvbre.
Cédulas Argentinas 6 por 100
Vencimiento 1 de Enero de 1915

cristianas se encontrarán los alumnos al salir del Seminario con dos carreras, lo que será un beneficio para que los que no tuvieran la suficiente vocación eclesiástica.

Se harán con la mayor frecuencia posible concursos, que en muchos casos proporcionarán coyuntura de otorgar a los clérigos la parroquia de donde sean ya maestros.

Concluido el estudio de la Filosofía, los seminaristas tratarán de aprobar en cada uno de los cuatro años siguientes un curso de Magisterio y a los que sean pobres se les pagarán los gastos que esto les ocasione.

lizado, como también por la extensa y espléndida labor social allí desplegada por toda su familia.

Luego, a cargo de la familia Baster, se hizo una profusa reparación de imposiciones de la Caja de Ahorros y algunas prendas de uso a los niños y niñas de la colonia, terminando tan hermoso espectáculo el Rdo. cura párroco de Valcanera, don Tomás Pelegrí, con unas palabras de merecido elogio a los sentimientos caritativos de la familia Baster.

Bien por todos los que contribuyen al sostenimiento de obra tan simpáticas, como es el Sindicato, tanto a la Junta como a los socios de mérito y demás de cuota.

GENERALES

Desde Riudarenas. — El Sindicato de Riudarenas y Sils está de enhorabuena.

No nos referimos, por esto, a su marcha progresiva y mejor desarrollo que, g. a. D., va obteniendo a beneficio de los socios, sino porque, en la finca que posee en este término municipal denominada «Manso Busquets-Villa-Victoria», don Rafael Baster, socio de mérito del mismo, se ha colocado una placa como premio por los méritos contraídos en el cultivo y plantaciones forestales en su propia propiedad.

Véase lo que a continuación copiamos de la «Revista del Instituto Agrícola Catalán de San Isidro»:

«La placa mural en el manso Busquets. — El día 4 del corriente se hizo la solemne colocación de la «Placa Mural» concedida por el Instituto Agrícola Catalán de San Isidro a la finca Manso Busquets, situada en Sils y otros términos municipales propiedad de don Rafael Baster. Este premio fué otorgado el día 15 del pasado Mayo y ya en su día publicamos el informe poniendo de relieve los méritos de la finca, en especial las grandes plantaciones forestales en ella realizadas.

Asistieron al acto el presidente del Instituto don Eusebio de Puig, el vocal tesorero de la junta doctor Martí-Codolar, el señor párroco, alcalde y otras significadas personas.

El señor Baster pronunció sentidas palabras expresando el amor que sentía por la agricultura, por las semillas agricultoras de su comarca, por aquellos bosques que rodean el manso y por el Instituto de San Isidro, que en esta ocasión, lo distinguió.

Respondió el señor Puig con palabras llenas de admiración por las obras forestales e hidráulicas, que el señor Baster había allí rea-

Salón Peluquería Antiséptica DE R. Carbó

Ciudadanos, 16 — (Hotel Italianos)
Este establecimiento cuenta con todos los aparatos más modernos para la Asepsia. Único en su clase. Desinfección verdad. Servicios esmerados en toda clase de trabajos dentro del oficio. Abonos especiales en los días laborables.

Pedid «Mildy Afeitina» en vuestras peluquerías; es el único antiséptico para afeitar.

En los síntomas de enfermedades artríticas, como son el reuma, gota, ciática, cólicos nefríticos, arenillas, mal de piedra, neuralgias, etc., tomad la «Piperazina Dr. Grau».

Nos dicen de Olot que, a las 10 de la noche del domingo último, debido a la intemperancia del corresponsal de periódicos señor Marull, se originó un regular escándalo en la oficina de correos de aquella localidad.

El corresponsal señor Marull daba desahorados gritos y golpes en las ventanillas de la Oficina, pretendiendo que los oficiales de la misma atendieran a sus intempestivas demandas.

Fueron inútiles cuantas razones se le expusieron para convencerle de lo inoportuno de su petición, y hubo necesidad de acudir a la autoridad para restablecer el orden, siendo detenido por sus agentes.

A las pocas horas fué puesto en libertad, dando amplias excusas de su conducta al personal de dicha oficina.

Acabamos de recibir un ejemplar del «Memorandum» publicado por don Rufino Blanco, de las dos conferencias pronunciadas en el Ateneo de Madrid por el autorizado profesor de la Escuela de Estudios Superiores del Magisterio.

Tratan dichas conferencias de la «Necesidad de sistematizar los estudios pedagógicos» y del «Crecimiento en la edad escolar».

El autor remitirá gratis dicho

folleto a aquellos de nuestros suscriptores que envíen una faja de este periódico al Director de «El Universo», apartado 266, Madrid.

En el mercado últimamente celebrado Figueras, han regido los siguientes precios:

Trigo, (hectólitro) de 23 75 a 22 50 ptas.; centeno de 20'00 a 00; cebada de 11'83 a 00 00; avena de 10 94 a 9'07; maíz de 15'63 a 15; h. nichelas de 35 a 32 50; garbanzo de 37 50 a 33 75; habas de 18 3 a 17 50; habones a 00 00; arvejas a 30; garagrites de 36 25 a 33 75; aceite de 100'81 a 96 72; patatas (quintal métrico) de 00 0 a 00 0; gusado lanar de un año de 00 a 00; patos de 9 a 6; gallinas de 10 a 7; pollos de 6'00; a 3 00; gansos (uno) de 9 a 6; conejos uno) de 5 a 3; huevos, (docena), 1'85 a 1 65 pesetas.

La concurrencia fué extraordinaria.

Los alumnos del Colegio de Santa María, de Blanes, espontáneamente conceden el premio escolar por, ellos merecido en el pasado curso académico de 1913 a 1914, a beneficio de la clase trabajadora de algún modo necesitada o perjudicada por las consecuencias de la actual crisis industrial, con motivo de la guerra europea.

En testimonio y memoria de obra tan caritativa, el P. Director del mencionado establecimiento ha determinado otorgarles un Diploma acreditativo de su generoso desprendimiento, cuyo reparto tendrá lugar mañana, verificándose, al efecto, una hermosa velada.

En Olot ha llamado mucho la atención el hecho de haberse recibido estos días gran número de periódicos alemanes y hojas sueltas de la misma procedencia, sin que los destinatarios hubiesen solicitado el envío.

Debido a la actividad y celo del jefe de policía de Puigcerdá, don Emilio Chamorro, ha sido detenido el sujeto Francisco Desas, natural de Campel (Huesca), que estaba reclamado por los tribunales de Marsella por haber asesinado, en compañía de su hermano Antonio, a un español en el año 1912.

El Talismán Ciudadanos, 4 :: GERONA

Grandes existencias de sombreros para caballero y niño.—Gran novedad de la temporada, del sombrero Lock.—Variado surtido en gorras, corbatas, cuellos, puños, tirantes, (ligas, petacas), cartetas.—Monederos piel, para caballero.—Gemelos, Botonaduras.—Pipas, boquillas de Ambar y de todas clases.

Petacas desde 0'50 ptas.—Corbatas idem.

Todo gran elegancia y economía.

Para los Señores Sacerdotes hay sombreros, bonetes y alzacuellos. Se hacen toda clase de composuras con gran esmero.

La casa tiene además la representación de Máquinas de Coser y bicicletas.

Se encuentra en Madrid, con objeto de tomar parte en las tareas parlamentarias, nuestro distinguido amigo el diputado a Cortes por Olot, don Pedro Llosas.

Las autoridades sanitarias de Olot están tomando disposiciones a fin de que la epidemia tifoidea que se ha propagado en Barcelona no sea importada a nuestra población.

Locales

Día religioso

NOVIEMBRE
7
SÁBADO
San Florencio

Cuarenta Horas: en la iglesia del Seminario Conciliar.

Horas de Exposición: Por la mañana desde las 8 a las 11 y media, y por la tarde desde las 4 y cuarto a las 6 y cuarto.

— M A Ñ A N A —
Patrocinio de Nuestra Señora

En la Iglesia del Sagrado Corazón de Jesús tendrá lugar mañana la fiesta solemne que la Congregación Mariana de Señoras dedica a la Santísima Virgen, en el Misterio de su Maternidad, Patrona Primaria de la Congregación.

A dicho objeto se efectuarán los siguientes cultos:

Por la mañana, a las 6 y a las 8 misa de comunión general con plática preparatoria y canto.

Por la tarde, a las 6, exposición del Santísimo Sacramento, trisagio cantado por la Capilla de música bajo la dirección del maestro Frigola, y sermón por el Rdo. P. Martín Sánchez, S. J., terminando la fiesta con la bendición y canto de la Salve.

Todos los fieles que, habiendo confesado y comulgado, visitaren devotamente la iglesia del Sagrado Corazón, en la que está instalada esta Congregación, desde el mediodía de la víspera hasta el fin del día de su fiesta titular, pueden ganar indulgencia plenaria, rezando en ella por la intención del Sumo Pontífice.

Ha fallecido en Barcelona nuestro querido amigo y compañero el redactor del «El Correo Catalán» don Alfonso M. de Lannabrás, que tantas simpatías contaba en nuestra ciudad, donde había asistido a gran número de manifestaciones católicas y tradicionalistas últimamente celebradas.

Era el finado persona de trato afabilísimo, que cautivaba a cuantos tenían la dicha de tratarle. Jaimista convencido y católico sincero, le ha sorprendido la muerte laborando por nuestros principios, que son salvaguardia de la Religión.

A su aféida viuda, doña Mercedes Llapart, compatriota nuestra y a su madre y padres políticos doña Hortensia Vila, don Ramón Llapart y doña Concepción Sarroca, queridos amigos nuestros todos y a la Redacción del colega «Correo Catalán», expresamos el pésame sincero por la pérdida del distinguido e ilustrado joven.

Anteanoche en el teatro del Centro Moral Gerundense, ante muy numerosa y distinguida concurrencia, los alumnos de la «Schola Puerorum» de la parroquia de la Catedral, que tan acertadamente dirigen el Rdo. don Salvador Padrós y don Domingo Cánovas, dieron su anunciada sesión de gimnasia rítmica, habiendo alcanzado calurosos aplausos por lo bien que interpretaron todos los números del programa, por lo que nos es muy grato felicitar a los pequeños artistas y a sus directores, que tanto se desvelan para obra tan cultural.

A ruego de algunos maestros nacionales de esta provincia, se nos

Viuda de Antonio Mateu

Banca-Cambio-Bolsa

Negocia los siguientes cupones extranjeros:

Renta rusa 5 por 100.
Renta japonesa 5 por 100.
Cédulas Uruguay 6 por 100
Cédulas Argentina 6 por 100, ORO
vencimiento de 1.º de Enero de 1915.

POMPAS FÚNEBRES

y Taller de Carpintería

a cargo de

Juan Monells é Hijo

Despacho: P. BELL-LLOCH, 4 — — Taller: AURIGA, 1

Gerona

Gran depósito de Atalúdes de todas clases, Sarcófagos, Boletas y Coronas y todo lo relativo al ramo de funeraria.

Dispone de toda clase de adornos. — Servicio esmerado de día y noche.

— Listas completas para entierros y funerales —

precios módicos

interesa hagamos llegar hasta el Presidente de la Diputación provincial la réplica de que disponga les sea abonada algunas de las anualidades que se les adeuda por el escalón provincial.

BODEGA AMPURDANESA

Gran rebaja de precios en la venta exclusiva de mis vinos y aceites superiores de Llaná, cosecha 1913 y 1914, cual pureza garantiza, y sirvo a domicilio al mismo precio que se detalla al despacho:
Vino Superior 1913 a 00 30 litro.
1914 fino 00 25
rancio seco a 1'00
Garnacha extra a 00 75
Aceite virgen a 1'20
Cort Real núm. 17 (al lado de la Farmacia Dr. Vivas).

Ayer tarde fué llevado a su última morada el cadáver del virtuoso joven, congregante de la Inmaculada y San Luis, don José Alberch y Peñadas.

El fúnebre cortejo fué presidido por el Rdo. P. Simón de Rojas Páres, S. J. Director de la mencionada Congregación; padre y hermano del finado y demás individuos de la familia.

Al acto asistió numerosa y distinguida concurrencia, patentizándose de una manera evidente las generales simpatías con que cuentan en esta ciudad las respetables familias Alberch y Peñadas, a las que reiteramos nuestro pésame más sentido por tan dolorosa pérdida.

Al obrero tornero de la fundición de los señores Alberch, Lorenzo Carreras Llinás, le saltó una esquirra en el ojo derecho, siendo curado por el médico señor Figueras.

La Guardia municipal detuvo a Gurseorica Noale, de 40 años, de nacionalidad francesa, que se dedicaba a pedir limosna importunando a los transeuntes.

Confirmación de la impresión que ayer apuntamos, relativamente a las relevantes cualidades que adornaban al que en vida fué ferviente católico y ejemplar ciudadano don Narciso Sambola y de Burgués, resultó sin duda alguna la soberbia manifestación de duelo

que se organizó con motivo del sepelio de su cadáver, que tuvo lugar a las tres y media de la tarde y en la que tomaron parte personas de todas las clases sociales, que con ello rindieron un tributo de cariñoso respeto al finado.

La presidencia del duelo estaba formada por el distinguido hijo del difunto, don José M.ª, Excelentísimo Sr. Gobernador civil, Muy Ilustre Sr. Vicario Capitalar doctor don Agustín Vilá, presidente de la Diputación provincial don Agustín Riera y Alcalde don Francisco de P. Coll.

Como detalle digno de exteriorizarse debemos hacer constar que en homenaje a quien ostentó la representación de la ciudad en el seno de la Corporación municipal, el Ayuntamiento, que se hallaba reunido en sesión, acordó levantarla asistiendo todos los concejales al fúnebre cortejo.

Al aféido hijo del difunto, así como a su demás familia, reiteramos con tal motivo nuestro más sentido pésame por la dolorosa pérdida experimentada, mientras pedimos a nuestros lectores una oración por el alma del malogrado señor Sambola.

Ayer mañana, en el Convento de Religiosas Adoratrices, tuvo lugar la conmovedora ceremonia de tomar el hábito cinco postulantes.

Con tal motivo el Muy Ilustre señor Dr. D. Jacinto Peré, Maestro Escuela de esta Santa Iglesia Catedral, pronunció una elocuente y oportuna exhortación.

—Las personas que deseen vestir a última moda, según el figurín parisién, deben acudir a la Sastrería que DON JUAN JUANOLA tiene establecida en la Cort Real, número 1, en donde hallarán un extenso y variado surtido de géneros elaborados en las mejores casas, propios para la presente temporada.

AYUNTAMIENTO

Bajo la presidencia del Alcalde señor Coll y con asistencia de los concejales señores Tuyet, Mateu, Leal, Garanger, Rohi, Regés, Oriado, Martorell, Bassols, Font, Xifre, Noguera, Masó, Encasa y Ca-

: Legivol-Domingo :
(Mata frajes de las fabas)

Venta exclusiva al por mayor para la provincia de Gerona:

D. José Dalmau Blanch
Calle de las Mesuras, 9 - Casa de la Selva

Y en Gerona: Calle del Progreso, 5, Dr. Guerra

El Desarrollo del Conflicto Europeo

no evitó llegar oportunamente la última genialidad alemana de la célebre en el Universo patente Mannesmann. Consiste en preciosos mecheros inventidos y a partir de un consumo de:

50 Litros hora-60 Bujijs-Gastos con impuestos 1/4 Cént.

100	"	"	120	"	"	"	3
200	"	"	300	"	"	"	6

De 600, 1000, 1500 y más bujijs

Con seguridad pronto se agotarán las existencias difíciles de obtener por los ataques acontecidos que tienen casi aislado el comercio alemán.

Resulta lo más higiénico, cómodo y económico hoy día, el empleo del gas para guisar, planchar, estufas, y para la calefacción en general.

Probarlo es aceptarlo. Referencias: Fábrica de GAS—Teléf. no núm. 54.

talá, celebró el Ayuntamiento sesión de segunda convocatoria por no haber asistido suficiente número de concejales en la primera.

Leyóse y fué aprobada el acta de la sesión anterior, como también varias relaciones y cuentas de jornales de importe total 1418'25 pesetas.

El señor Coll notificó la defunción del ex concejal de este Ayuntamiento don Narciso Sambola, haciendo un elogio de su persona y pidiendo conste en acta el sentimiento de la Corporación, siendo la propuesta unánimemente aprobada.

Pasa a la Comisión una proposición de don Clara Genetot dando su conformidad al ofrecimiento de mil pesetas, para la renuncia y cesión de varios objetos artísticos pertenecientes a su difunto esposo, don Narciso Obrador.

Se lee una instancia del Inspector del Matarife, pidiendo se nombre un aprendiz de matarife para cubrir la vacante causada por defunción de Miguel Rovira.

A propuesta del señor Leal se acuerda entregar a la familia del finado el sueldo de este mes y el siguiente.

Se da cuenta de una comunicación del señor Juez de primera instancia, pidiendo se proceda al esterado del local despacho de dicho señor, en el Juzgado.

Otra comunicación del negociado de Estadística, exponiendo la necesidad de arrendar locales, para celebrar las elecciones, antes del año próximo.

Se aprueba la distribución de fondos del próximo mes de Noviembre, que arroja un total de pesetas 6446'22, y las operaciones de contabilidad, de las que resulta una existencia en caja de 23245'29 pesetas.

Pasan a la comisión una instancia de Narciso Romani, pidiendo una plaza de aprendiz de matarife; otra de Jaime Vidal, pidiendo una plaza de matarife, y otra de Manuel Desoy, pidiendo su jubilación.

Se levanta la sesión para asistir al entierro de don Narciso Sambola.

Reanudada la sesión se lee la proposición de la Comisión central sobre el pliego de condiciones del arriendo del servicio de coches fúnebres, fijándose 2200 pesetas anuales.

El señor Leal pide que los pobres inscritos en el Ayuntamiento se les ceda gratis el coche número dos.

El señor Font dice que ha venido en conocimiento de que por el actual arrendatario se ha cometido algún abuso, como es el de trasladar a un cadáver en un pueblo cercano a esta ciudad y cobrarle un

importe excesivo. Pide que se se fiale el precio que debe cobrarse por kilómetro.

A propuesta del señor Masó, queda sobre la mesa para que puedan estudiarlo los señores Concejales.

Se lee una proposición del señor Alcalde, de que se declare disuelta la organización actual del servicio de recaudación del arbitrio sanitario sobre carnes, incorporando, interinamente, el personal de la plantilla del servicio al negociado de arbitrios del Ayuntamiento, sin perjuicio de que, en ulteriores acuerdos, se aprueben las bases de organización definitiva del mismo, y declarando, desde ahora, cesante al Administrador interino don Emilio Torres, por supresión del cargo, a quien se le abonará los haberes y derechos a que haya lugar, previa liquidación a reserva de la resultancia del expediente. Aprobándose por unanimidad.

La Corporación acuerda prorrogar las ferias hasta el próximo domingo.

El Sr. Leal pide que se instale la bomba en la plaza de las Capuchinas, por tener ya el permiso del propietario.

El señor Tuyet pide que se haga un análisis de las aguas de Gerona, suscitándose una ligera discusión sobre si debe hacerlas el Ayuntamiento. El señor Alcalde hace constar que en el laboratorio municipal no puede hacerse un análisis bacteriológico.

El señor Masó dice que esto podrá tenerse en cuenta en la discusión de los presupuestos.

El señor Gifre pide que se hagan limpiar el Pou de la Roca y la fuente de la Travesía de la Auriga.

El señor Bassols pide que se construyan unos lavaderos públicos y unos grandes depósitos de agua para limpiar las cloacas de esta ciudad.

Y no habiendo otros asuntos de que tratar levántose la sesión.

—TENEDOR DE LIBROS: Se ofrece por horas.—Informes en esta Redacción.

¡Señoras! Gron chic en calzado para la presente temporada en la Zapatería Freixas, Progreso, 8.

Se vende una hermosa jaca de cuatro años con un carrizo nuevo y arreos.

Darán razón casa Ramón Llapart, Ciudadanos, 18.

LOCK es el Sombrero que exige la meda

Venta: EL TALISMÁN, Ciudadanos, 4 — GERONA.

LA GUERRA EUROPEA

Se confirma la invasión rusa en Turquía.—Del combate naval de Chile.—Lo del Transvaal.

Por telégrafo

De origen oficial alemán

En Francia y Bélgica.—Nuestros ataques a Iprés, al Norte de Arras y al Este de Soissons progresan lentamente; pero con éxito sensible hacia adelante.

Al Sur de Verdun y en los Vosgos han sido rechazados todos los ataques franceses.

Londres.—Según el «Morning Post», por noticias recibidas de Liverpool se sabe que es falsa la referencia de que el «Emden» hubiese entrado en el puerto de Penang con bandera japonesa.

Dicho crucero alemán realizó el ataque por sorpresa, con su audacia y arrojo acostumbrado.

De la intervención turca.—En El Cairo, el general inglés Max Well ha asumido el «control» oficial de todo el país, declarándole en estado de sitio.

El ministro de Hacienda turco Djavid, ha presentado la dimisión.

Los Dardanelos fueron bombardeados el 3 del corriente por ocho buques de guerra ingleses y franceses.

El bombardeo se efectuó a una distancia de 16 kilómetros, durante un cuarto de hora.

El bombardeo no tuvo éxito alguno.

Los turcos contestaron al fuego. Los ingleses han evacuado en Egipto la frontera de Arabia, retirándose hasta pasar el canal de Suez.

Una escuadra inglesa bombardeó el 1.º de Noviembre Akaba, en la frontera egipcia.

Realizaron una tentativa de desembarque, siendo rechazados por la guarnición.

En Rusia.—Contra lo que se dice, no es cierto que los rusos hayan cogido prisioneros alemanes, ni que éstos hayan dejado heridos ni perdido ametralladoras en el campo de batalla.

Pekin.—La Prensa china de Shanghai dice que el fuego de la artillería alemana en Tsing Tao, ha logrado aniquilar todas las trincheras adelantadas de los japoneses.

Estos han aplazado indefinidamente el ataque a la plaza.

Todo el glacis, alrededor de Tsing Tao, está sembrado de minas que pueden dispararse eléctricamente.

Los austriacos recuperan la Bukovina

Madrid.—La Embaja imperial y real de Austria Hungría comunica:

En el río San la situación no ha variado.

Los rusos habían tratado de avanzar por dicho río al Sur de Nisch, rechazándose con grandes pérdidas.

En la comarca de Dniester progresamos.

Hemos ocupado toda la provincia de la Bukovina.

Nota austriaca

En la embajada austriaca ha sido facilitada la siguiente nota oficial:

Según noticias oficiales a últimos del mes de octubre había más de 75 mil prisioneros de guerra, internados en Austria-Hungría.

En este número no están incluidos aquellos rusos que fueron pre-

tos en los combates de Svagorof Nisch y Sambor, que asimismo han podido ser trasladados al interior de la Monarquía.

Esto contrasta con la conducta de nuestros enemigos que como prisioneros cuentan a los individuos de la población civil, mujeres y niños.

Precauciones en Egipto

Un despacho de El Cairo da cuenta de que las autoridades inglesas adoptan grandes precauciones ante el temor de una inmediata invasión de Egipto por las tropas de Turquía.

Estas precauciones son aún mayores en el interior del país, ante el fundado temor de una sublevación del elemento mahometano.

Se ejerce una escrupulosa vigilancia sobre las tropas indígenas a fin de evitar desertiones.

Se ha sabido oficialmente que fuerzas importantes de caballería turca están en los alrededores del Golfo de Akabah esperando órdenes para proceder contra Egipto.

Soissons bombardeado

París.—Las baterías alemanas de gran calibre instaladas en la línea del Aisne, han vuelto a bombardear furiosamente la plaza de Soissons, que se encuentra en poder de los franceses.

Manzanas enteras de casas han quedado convertidas en escombros.

El palacio de Justicia, la Catedral y el Ayuntamiento han sufrido grandes daños.

Durante el bombardeo, un avia-dor alemán voló sobre la ciudad lanzando bombas, algunas de las cuales cayeron en el pensionado de las Hermanas del Niño Jesús, destruyéndolo.

Turquía se prepara febrilmente. Se confirma la invasión rusa

Roma.—Turquía, bajo la dirección de las misiones militares alemanas, continúa con febril actividad sus preparativos de guerra.

Los turcos instalan baterías en el litoral, en los puertos que le indican los jefes de artillería alemanes.

En la Tracia tienen los turcos más de 200.000 soldados. Pero éstos no podrán atacar a los rusos ni los serbios, más que atravesando territorios neutrales.

Confírmase que un ejército ruso procedente del Cáucaso, ha entrado en territorio turco.

Del combate naval de Chile

El «Times» ha recibido informes de Valparaíso, sacados de un relato hecho por el vicealmirante alemán von Spee, diciendo que cuatro cruceros alemanes atacaron el domingo a otros cuatro cruceros ingleses a la isla de Santa María.

El combate duró más de una hora.

El buque inglés «Goedhope» sufrió grandes averías y tuvo que huir a favor de la obscuridad.

El «Montmouth» trató de escapar; pero seguido por un pequeño crucero alemán, se hundió después de recibir algunos proyectiles.

Una tempestad impidió utilizar las chalupas para el salvamento de la tripulación.

Supone el almirante que el «Glasgow» y el «Orranto» sufrieron algunas averías, escapando a

favor de las tinieblas y gracias a su gran velocidad.

Los navios alemanes no sufrieron ningún daño, resultando heridos ligeramente dos hombres del «Gaeisshau».

Se supone que toda la dotación del «Montmouth», pereció.

Los oficiales alemanes están de acuerdo en reconocer el valor de este barco, que en el momento de undirse trató aún de echar a pique al navio alemán que le perseguía.

La opinión general es que la escuadra alemana recibió noticias radiotelegráficas de la presencia de los buques ingleses, mientras la escuadra inglesa carecía de referencias respecto de la situación de los buques alemanes.

Una nota oficial de la Embajada inglesa confirma las noticias del Almirantazgo, tomadas de fuentes alemanas.

Dice que fué echado a pique un crucero inglés y otro resultó con graves averías.

La flota alemana

Roma.—El periódico «Nuevo Zurich», en un interesante artículo de fondo habla de las probabilidades de que la flota alemana resulte vencedora en la presente contienda contra Inglaterra, y dice:

Las posiciones geográficas excepcionalmente excelentes para la escuadra alemana del mar del Norte, la casi imposibilidad de violar la entrada del mar Báltico y el miedo ante la actividad siniestra de los submarinos y torpederos alemanes, han hecho hasta ahora imposible a los almirantes ingleses obligar a las escuadras alemanas a que acepten combate.

Un desembarco de tropas inglesas en la costa alemana del mar del Norte también es realizable, lo mismo que la ocupación de Amsterdam a causa de la poca profundidad del agua en estas costas, lo que obligaría a los ingleses, en caso de desembarque, tener que hacerlo en lanchas.

Por consecuencia, son muy pequeñas las perspectivas de éxito para los ingleses.

Aún hay que añadir a eso la superioridad del cañón alemán con tubo de anillos, que puede soportar 220 tiros, mientras que el cañón inglés, a los 60 tiros ya queda el tubo tan quemado en el interior que pierde, por consiguiente, la seguridad de blanco. La industria inglesa no ha podido fabricar los cañones con tubos de anillos, por-

que no le ha sido posible producir tochos de acero de la calidad indispensable para estos cañones.

Es una prueba más de la superioridad alemana, y a la cual se nivela mucho la inferioridad en el número de los barcos.

La sublevación del Transvaal

Roma.—Se sabe de un modo cierto que el Gobierno inglés ocultó lo que ocurre en el Transvaal y que es de extraordinaria importancia.

El movimiento insurreccional boer se extiende rápidamente y el general De Wet, después de haber infligido a las tropas del general Botha una derrota importante, organiza un ejército numeroso.

Al general Beyers se han sumado en los últimos días cuatro coroneles y muchos oficiales boers que estaban al servicio de Inglaterra.

Se asegura que en Orange se ha proclamado la República independiente y que se han librado importantes encuentros, con bajas numerosas para ambas partes.

La prensa italiana se ocupa extensamente del problema del Transvaal y dice que tiene importancia indiscutible, porque aun en el caso de que los boers fuesen derrotados, se encontraría Inglaterra imposibilitada de cumplir su deseo de enviar a Francia 50 000 hombres del Transvaal.

El bombardeo de Arras

París.—En los últimos combates los alemanes realizaron un esfuerzo supremo para romper la línea de los aliados por Arras, que está en poder de los franceses, y bombardearon la ciudad de modo terrible, casi reduciéndola a cenizas.

Según han declarado unos prisioneros alemanes, el kaiser presenció el ataque, observando con unos gemelos los destrozos que causaban los proyectiles de grueso calibre.

LA INYECCIÓN YER

Cura en 36 horas la Hemorragia y toda clase de flujos antiguos ó recientes. Resultado infalible del 99 por 100 de los casos.

Notas bursátiles

FACILITADAS POR LA BANCA «Busquets y Llapart»—GERONA

Cambios cotizados en la plaza de Barcelona — 6 de Noviembre 1914

Fondos públicos	F. C. Alicante 5 %	A	98'50
	" " 4 1/2 %	B	87'00
	" " 4 %	C	77'50
	" " "	D	74'00
	T. B. y Francia 2 1/4 %		48'50
	F. C. Almanza 4 %		77'25
	" " 5 %		65'87
	Puerto Melilla 6 %		
	Energía Eléctrica 5 %		
Obligaciones	Acciones		
Deuda Municipio 4 1/2 1906	Nortes		66'00
" " 1912	Alicantes		66'00
" " F.	Andalucía		
" " Bonos Reforma	80 50	Giros	
" " Ensanche 1907	80 00	Francos	104'00
" " " 1899	86'50	Libras	26'12
		Marcos	125'50

SECCIÓN DE ANUNCIOS

Chocolate de la Trapa

FABRICADO POR
LOS RELIGIOSOS CISTERCIENSES

VULGO
TRAPENSES

de San Isidro en Venta de Rodas

	Fichas-pastillas	Pesetas
1.ª marca: Chocolate de la Trapa	400 gramos 14, 18 y 24	1,75, 1,50, 1,75, 2 y 2,50
2.ª marca: Chocolate de Familia	400 " 14 y 18	1,75, 1,75, 2 y 2,50
3.ª marca: Chocolate Económico	300 " 15	1 y 1,25

Elaborados según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián. — Calitas de merienda 3 pesetas, con 64 recipientes. Descuentos desde 50 paquetes. Fortes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. Se fabrica con leche, sin ella y á la vainilla. No se cargan nunca el chocolate. Se hacen tarros de ensayo desde 50 paquetes. Al detalle: Pequeños tarros.

Sesahelos Inks
(TINTAS PARA ESCRIBIR)

Representante en Gerona:
DALMAU CARLES & C.ª

Hotel Restaurant

MASAGUER

Santa Ana, 24
BARCELONA

Casa de completa confianza

BALNEARIO DE ARCHENA

Reconocido sin competencia por todas las principales eminencias médicas para las enfermedades artríticas y reumáticas y parálisis, herpéticas y escrofulosas, y sobre todo, es el medio más eficaz de los conocidos para la curación del reuma en todas sus formas.

El clima es incomparable, dulce y suave cual ninguno; no existe ningún cambio brusco, siendo su temperatura media de 18 á 20° durante la temporada oficial de baños: SEPTIEMBRE, OCTUBRE y NOVIEMBRE.

Dadas las circunstancias actuales de guerras, debemos recordar al público en general, y particularmente á los bañistas concurrentes á las aguas de Aachen (Aix la Chapelle — Prusia), similares á las de Archena, que pueden proseguir sus interrumpidos tratamientos en estas aguas termales de Archena.

Este Balneario no deja que desear ningún servicio: Instalación hidroterápica completa, Instituto de Mecanoterapia, Estufa de desinfección, Instalación de lavaderos mecánicos á vapor, último sistema de la casa J. A. John (Alemania), Telégrafos, Correos, Capilla, Gran Casino, Teatro-Oíno (función todas las noches), Delfinico Parque y Mesa de Régimen todo el año. Cuatro magníficos Hoteles, cuyos precios son (comprendiendo habitación, desayuno, almuerzo y comida con todo el servicio correspondiente):

Gran Hotel de LAS TERMAS, desde 12 á 20 pesetas por día; Hotel LEVANTE, desde 6,25 á 11 pesetas; Hotel MADRID, desde 5,50 á 11 pesetas; Hotel LEON, desde 3,50 á 6 pesetas.

Todo bañista hospedado en alguno de estos cuatro Hoteles tiene derecho á un descuento de 30 por 100 en abono de 15 ó más baños, y 15 por 100 sobre el precio de la habitación en 15 ó más días.

A la llegada de todos los trenes se hallan en la estación los coches-ómnibus del Balneario, con un rótulo que dice: Hoteles del Balneario de Basilio Irureta.

Aviso muy interesante.

Todo bañista, antes de ponerse en camino, debe solicitar noticias, prospectos, tarifas generales de precios, el itinerario de viaje y cuantos datos le interesan, que recibirá gratuitamente, dirigiéndose al dueño de los cuatro Hoteles: BASILIO IRURETA, Balneario de Archena. — Murcia (España).

“Gráfico Legitimista”

La Voz de la Tradición

Semanario que circula profusamente por España y América, á donde lleva los latidos de la Comunion Tradicionalista.

Treinta y seis páginas

de información gráfica y abundosa lectura de amenidad cultísima. La suscripción costará 5 pesetas semestre (pago adelantado). Los números sueltos se venden á 20 céntimos.

Oficinas de redacción y administración:

Baños Nuevos, 16, principal
BARCELONA

FUMADORES

Si queréis conservar vuestra salud pedid siempre el acreditado

Papel Jordá

HORARIO DE FERROCARRILES

Ferrocarril de E. Z. A. — R.C. Línea Barcelona — Francia

	Mixt.	Corr.	Lig.	Merc.	Lajo	Merc.	Mixt.	Corr.	Lig.	Exp.
Sal. Barcelona	5'00	7'38			10'00		12'22	14'23	17'45	18'50
Lieg. Empalme	7'44	9'53			11'29	12'45	15'08	16'41	20'07	20'26
• Gerona	8'51	10'45			12'03	16'01	16'15	17'48	21'23	20'58
Sal. Gerona	5'45	9'01			11'19	12'07	16'38	17'58		21'02
Lieg. Figueras	8'14	9'30			12'03	12'28	17'08	18'29		21'20
• Figueras	7'27	10'28			14'10	13'02	18'03	19'29		21'52
• Carbone	9'05	12'03			16'38	13'48	19'40	21'10		22'35

España — Llegas de Barcelona por el litoral — 7'18 — 10'41 — 15'58 — 18'34 — 20'04

Lig. Exp. Corr. Merc. Lig. Merc. Corr. Lajo Mixt. Mixt.

Sal. Port bou	4'10	4'30	5'22		9'00	12'46	16'00	18'16		19'20
Lieg. Figueras	4'41	5'17	7'02		10'35	13'39	16'32	17'08		20'22
• Figueras	5'15	6'11	8'05		12'13	14'44	17'09	18'09		21'31
• Gerona	5'38	6'48	10'29		13'13	15'23	17'29	18'47		22'14
Sal. Gerona	5'15	6'44	8'55	11'30		15'35	17'32	18'55		
Lieg. Empalme	8'01	8'17	7'49		12'19		16'36	18'05		19'58
• Barcelona	8'47	7'53	10'30		14'44		19'02	19'32		22'44

España — Salen para Barcelona por el litoral — 6'18 — 8'08 — 12'44 — 16,48 — 20'10
Gerona — Salen tren mercancías 7'53; llega Empalme 9'50 (excepto domingos)

Ferrocarril de Figueras a Palamós

Salen de Figueras	8'29	8'50	12'50		15'25		18'45
Llegas a Palamós	8'48	12'08	15'07		17'45		21'06
Salen de Palamós	8'45	7'00	9'00		12'15		14'40
Llegas a Figueras	5'30	8'15	11'20		14'30		18'55

* Solo los domingos.

Ferrocarril de Gerona a San Feliu de Guixols

Salen de Gerona	7'10	9'15	12'15	15'55	18'05		21'10
Llegas a S. Feliu	8'05	11'05	14'05	17'50	19'50		22'40

* Lunes, jueves, sábados y domingos (julio y agosto, diario.)

• Miércoles, viernes y domingos de julio y agosto.

Salen de S. Feliu	8'45	8'35	9'15	13'20	15'15		18'05
Llegas a Gerona	5'30	8'30	11'05	15'10	17'10		19'55

* Lunes, jueves, sábados y domingos. ** Julio y agosto, diario.

FERROCARRIL DE GERONA A OLOT

Salen de Olot	2'45	5'18	11'42		14'38		17'39
Llegas a Gerona	5'13	8'22	14'21		17'04		20'34
Salen de Gerona	5'40	8'42	15'25		18'16		
Llegas a Olot	8'41	12'08	18'27		20'48		

Casa Grandia

Hospedaje para reverendos sacerdotes y personas de costumbres morigeradas:

: : Bonitas Habitaciones, claras y ventiladas : : Limpieza y economía

- Se sirve a todas horas -

Precios:

Desde 3 pesetas 50 céntimos por día
NOTA:

Para las familias que pasen temporada, precios convencionales.

Calle Aray, núm. 6, 2.º, 2.º,
BARCELONA (frente Bolsin)

Jarabe de fosfato de cal gelatinoso-VIVAS

AFROBADO Y RECOMENDADO
POR LA ASAMBLEA MEDICO-FARMACEUTICA DE BARCELONA Y PREMIADO
EN LAS EXPOSICIONES DE MADRID Y BARCELONA.



Es el requisito, enfermedades de los huesos y puede substituir con ventaja al Aceite de Hígado de Escualo, en caso de intolerancia estomacal.

De venta EN LA FARMACIA DEL DR. VIVAS

Cerri-Real, núm. 17. — GERONA. — Teléfono, núm. 65.

Armería de Francisco Camps

Gran surtido de armas de todas clases y sistemas. Especialidad en pistolas Browning y revolvers de las más acreditadas marcas. — Precios reducidos.

Pólvoras, cartuchos, y toda clase de artículos de caza. Nuevo aparato corta-callos marca KORA, el mejor del mundo: SE VENDE AQUÍ.

Platería, núm. 22, Gerona



Premiado en la Exposición Universal de Paris en 1909 y en la de Barcelona en 1888

ES EL MEJOR PAPEL

Mellin's Food



La Emperatriz de Alemania ha certificado que el MELLIN'S FOOD fué usado con el mejor resultado por los jóvenes príncipes, hijos de las imperiales Majestades el Emperador y la Emperatriz.

Naturaleza feliz

Este niño, es uno de los cuatro hijos de familia que todos han sido criados, desde su nacimiento con los ALIMENTOS de Mellin. Su padre dice: «Sería difícil encontrar cuatro niños de constitución más fuerte y de naturaleza más feliz» y prodiga como otros miles de padres agradecidos las mejores alabanzas de los ALIMENTOS de

MELLIN

¿Está vuestro hijo de mal humor, triste, impaciente, lo do menos alegre y contento? Veá lo que los

Alimentos de Mellin

pueden ayudarle, tomadlos ya con leche o bien en la sopa, caldo, etc., etc. Pedid hoy mismo muestras á los depositarios al por mayor en Barcelona, los Sres. Vicenta Ferrer y C.ª, J. Segalé, Rambla de las Flores, 4. — Dr. Andreu, Hijo de J. Vidal y Ribas S.ª en C.ª, J. Viladot, J. Uriach, Moncada, 18, Rodés y Zaragoza, Notariado, 3 y 5. De venta en las principales droguerías y farmacias de España.